



CÁMARA DE DIPUTADOS

Ponen moratoria en pausa; debatirán la reforma electoral

PAN, PRI y PRD participarán en el proceso legislativo para defender propuestas que han hecho sobre el tema

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Legisladores del PAN, PRI y PRD participarán en el proceso de reforma electoral en la Cámara de Diputados.

Ello, pese a que, el mes pasado, anunciaron la firma de una moratoria constitucional para frenar hasta 2024 cualquier cambio a la Carta Magna que comprometa las libertades democráticas o militarice al país.

Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, detalló que decidieron acotar la moratoria porque en el proceso de la reforma estarán incluidas decenas de iniciativas presentadas por panistas, priistas y perredis-

tas, en temas como paridad de género en gubernaturas, crimen organizado en elecciones, y gobiernos de coalición y sustento a acciones afirmativas.

“Entendemos la moratoria sobre aquellas cosas que atentan contra la democracia del país, pero no sobre aquellas que la fortalecen, porque hay muchas iniciativas de todos los partidos, incluyendo una de Acción Nacional como bancada”, dijo Moreira a **Excelsior**.

DICE QUE SÍ DISCUTIRÁ ALGUNOS TEMAS

La oposición echa atrás su moratoria

RUBÉN MOREIRA ASEVERA que sí les interesa avalar puntos de la reforma electoral, que comienza a discutirse esta semana en el Parlamento Abierto

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gtmm.com.mx

PAN, PRI y PRD decidieron acotar la moratoria constitucional a la que se com-

prometieron sus dirigentes nacionales, porque sí participarán en el proceso de reforma electoral en la Cámara de Diputados, dado que hay decenas de iniciativas de ellos en temas como

paridad de género en gubernaturas, crimen organizado en elecciones, gobiernos de coalición y sustento a acciones afirmativas, entre otros.

“Al momento que se



acordó que no fuera sólo la del Presidente, pues ahí van las que nosotros hemos presentado en lo individual y en lo colectivo y que se tienen que votar, en favor o en contra. Eso permitiría desahogar todo lo que se encuentre en trámite en las comisiones, porque han entrado por diversos lados y en algunos temas hay mandatos judiciales como las acciones afirmativas; esas tenemos mandato de desahogar.

"Por eso, entendemos la moratoria sobre aquellas cosas que atentan contra la democracia del país, pero no sobre aquellas que la fortalecen, porque hay muchas iniciativas de legisladores de todos los partidos, incluyendo una de Acción Nacional como bancada", informó a **Excelsior** el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira.

Recordó que la oposición no dará los votos para el debilitamiento de las instituciones electorales como el

INE y el TEPJF, pero sí tiene interés en temas como la segunda vuelta electoral, gobiernos de coalición, candidaturas comunes, acciones afirmativas para minorías, como comunidad LGBTQ+, personas con discapacidad, comunidades indígenas, migrantes y afrodescendientes, que además tienen mandato judicial.

También, temas como sobre y subrepresentación electoral; prevención de la intervención del crimen organizado en elecciones, que incluya la anulación de un proceso electoral; elecciones primarias, veda electoral y regulación de conferencias de prensa gubernamentales, como la mañanera, durante procesos electorales, entre otros, precisó.

"Los partidos acordamos asistir, porque el compromiso de la moratoria dice que todos los legisladores que desempeñamos funciones administrativas las debemos cumplir, como es mi caso,

porque hay eventos que la Junta preside", precisó.

Hoy lunes, la Junta de Coordinación Política aprobará la Convocatoria para el Parlamento Abierto, que ayer fue difundida por la cuenta oficial de la Cámara de Diputados en Twitter, pese a que todavía no está avalada.

Ayer, el morenista Ignacio Mier dijo que se le dará más difusión al parlamento gracias a una alianza con la CIRT y el Sistema Público de Radiodifusión.

"No es sólo la iniciativa del Presidente; es la de 49 diputadas y diputados que lo hicieron de manera individual o a través de sus partidos políticos. Van a ser 22 foros", informó.

Añadió que "este mensaje está dirigido a todos los mexicanos, especialmente a quienes les interesa el derecho electoral, las leyes electorales y tener un país más democrático, que es la aspiración, eso sí estoy seguro, de todos".



Foto: Especial

Rubén Moreira afirmó que no discutirán temas que atenten contra la democracia del país.

INTRÉS

- La oposición quiere discutir:
- Segunda vuelta electoral, gobiernos de coalición, candidaturas comunes, acciones afirmativas para minorías, como comunidad LGBTQ+, personas con discapacidad, comunidades indígenas, migrantes y afrodescendientes, que además tienen mandato judicial.